

Mysteriöses

Roman „Futility“ von Robertson (1898)

In dem Roman „Futility“ aus dem Jahre 1898 beschreibt der Autor Morgan Robertson, wie ein Dampfschiff mit luxuriöser Ausstattung in einer kalten Aprilmacht einen Eisberg rammt. Die meisten Menschen an Bord kommen dabei ums Leben, weil der Dampfer mit zu wenig Rettungsbooten ausgestattet ist. Wie kann es sein, dass der Autor schon 14 Jahre vor dem Unfall diese Ereignisse vor seinem geistigen Auge hatte?

55 Passagiere stornierten Reise

Einige Passagiere hatten sich geärgert, die Titanic verpasst zu haben. Nachdem sie von dem Unglück erfahren hatten, dachten sie anders über ihr Schicksal. Andere Passagiere hatten vielleicht eine Vorahnung, denn sie stornierten die Reise aufgrund eines ungunstigen Bauchgefühls.

Californian eilte nicht zur Hilfe

Nachdem die Titanic in der Unglücksnacht durch den Eisberg beschädigt worden ist, sind vom Luxusdampfer aus die Lichter eines anderen Schiffes gesehen worden. Stanley Lord, der Kapitän der „Californian“ ist beschuldigt worden, der in Seenot geratenen Titanic nicht geholfen zu haben. Denn wie sich später herausstellte, hielt er sich auf seinem Schiff in nur etwa 14 Seemeilen (26 km) von der Titanic entfernt auf. In nicht ganz einer Stunde hätte er zum Unglücksort eilen können und alle Menschen retten können. Jedoch streiten sich die Experten bis heute, ob es die Californian war, deren Lichter in der Unglücksnacht von der Titanic aus gesehen worden sind. Denn die Besatzung der Californian widersprachen sich in ihren Zeugenaussagen. Alle sind sich einig, ein Schiff gesehen zu haben. Jedoch sind sie sich uneinig, ob es sich um einen großen Passagierdampfer gehandelt haben soll. Warum man auf die SOS-Signale nicht reagiert habe, hätte daran gelegen, dass man sie nicht empfangen hatte. Denn das Zimmer mit dem Funksystem war zu dieser Uhrzeit nicht mehr besetzt. Der Funker war schon schlafen gegangen. Weitere Befragungen ergaben, dass Stanley Lord den Befehl erteilt hatte, mit dem gesichteten Schiff per Morselampe Kontakt aufzunehmen. Warum hatte man nicht auf die Leuchtrake-